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Abstract (en)
The lighting system has a lamp cap with two parts of a case (10a,10b) connected to each other by a detachable catch (22). The first part of the case
(10a) has a fastener (24) for a lamp vessel (11) and a high-voltage component (TR) for an ignition device (TR,FS,C1). The second part of the case
(10b) is fitted with high-pressure discharge lamp electrical contacts (20), also containing the remaining ignition components (FS,C1) and a voltage
transformer (W).

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Beleuchtungssystem mit einer Hochdruckentladungslampe und einem Betriebsgerät (W, FS, C1, W) für die
Hochdruckentladungslampe (1), wobei der Lampensockel (10) mindestens zwei Gehäuseteile (10a, 10b) besitzt, die durch einen lösbaren
Verschluß (22) miteinander verbunden sind. Das erste Gehäuseteil (10a) weist Befestigungsmittel (24) für das mindestens eine Lampengefäß (11)
auf. Im ersten Gehäuseteil (10a) ist das Hochspannungsteil (TR) der Zündvorrichtung (TR, FS, C1) untergebracht während das zweite Gehäuseteil
(10b) mit den elektrischen Anschlüssen (20) der Hochdruckentladungslampe (1) versehen ist und vorzugsweise die restlichen Komponenten (FS,
C1) der Zündvorrichtung und den Spannungswandler (W) des Betriebsgerätes enthält. <IMAGE>
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